

# Lunes 03 de Mayo del 2010

Última modificación 04.05.2010

El Financiero FMI y Europa aprueban el rescate fiscal de Grecia por 145 mil mdd Clara Zepeda / Agencias Grecia alcanzó un acuerdo histórico con los demás integrantes de la zona euro y con el Fondo Monetario Internacional (FMI) para recibir un "copioso" rescate, mientras su primer ministro exhortó a su pueblo a soportar los sacrificios necesarios para reparar las finanzas públicas y prometió que el gobierno "no permitirá que el país entre en quiebra". La Unión Europea (UE) preparó un paquete de préstamos directos de los países de la zona euro, el mayor de los cuales provendrá de Alemania. El FMI también extenderá crédito por medio de sus programas de rescate de 110 mil millones de euros (unos 145 mil millones de dólares) en un periodo de tres años, entre 2010 y 2012. Economía creció 4% anual en primer trimestre Marcela Ojeda Castilla La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) estimó que en el primer trimestre el Producto Interno Bruto (PIB) alcanzó un crecimiento real anual de 4.0 por ciento, y destacó que en ese lapso los ingresos presupuestarios resultaron mejor de lo previsto. Agregó que los indicadores de producción, exportaciones, demanda interna y empleo reflejaron continuidad en la recuperación económica, y que el crecimiento de las ventas foráneas se debió principalmente al proceso de ajuste de inventarios y al repunte de la producción industrial de Estados Unidos. Gasto total avanza 0.3%; la inversión física baja 3.3% (Marcela Ojeda Castilla) En el primer trimestre, el gasto total del sector público presupuestario únicamente creció 0.3 por ciento respecto al mismo periodo de 2009, al totalizar 732 mil 149 millones de pesos, en tanto que la inversión física presupuestaria disminuyó 3.3 por ciento, y la impulsada 6.7 por ciento. El gasto programable sumó 552 mil 708 millones de pesos, menor en 1.7 por ciento al ejercido entre enero y marzo del año pasado, "debido al esfuerzo que se llevó a cabo durante 2009 para anticipar el calendario de gasto como parte de las acciones contracíclicas", argumentó la Secretaría de Hacienda. Agregó que esta disminución también se explica por la contención del gasto en servicios personales, y que las reducciones en inversión física también se deben al "anticipo del calendario de gasto realizado durante 2009". Crece dependencia de ingresos petroleros Esther Arzate El gobierno federal continúa acrecentando su dependencia de los ingresos petroleros. En el primer trimestre el monto de impuestos que recibió de Petróleos Mexicanos (Pemex) aumentó 77.5 por ciento respecto al mismo lapso del año pasado, mientras el deterioro de la empresa se acentúa, ya que está en quiebra técnica con un patrimonio negativo de 66 mil 900 millones de pesos. De enero a marzo de este año Pemex registró ventas por 307 mil 800 millones de pesos, pero 56 por ciento de ese importe, es decir 172 mil millones de pesos, lo erogó al fisco por los conceptos de impuestos, derechos y aprovechamientos. Ese resultado, explicó la petrolera, se debió a mayores precios de referencia de los hidrocarburos, petrolíferos y petroquímicos. Pide IP monitorear tipo de cambio Isabel Becerril El sector privado del país considera que la fortaleza del peso no representa un foco rojo para la economía, aunque recomienda monitorear los niveles de apreciación de nuestra moneda y pide al Banco de México (Banxico) cuidar que se encuentre dentro de márgenes adecuados. Mientras, analistas económicos alertan que con la apreciación del peso frente al dólar los productos mexicanos de exportación pierden competitividad en el exterior, los artículos para el mercado interno son desplazados por la mercancía china, y ya no hay margen para fortalecer más la moneda. La recuperación mundial podría tener algunos tropiezos Ivette Saldaña La recuperación económica mundial podría tener algunos tropiezos, ahora generados en el continente europeo, pues si bien se registra crecimiento en algunos indicadores económicos de los 27 países miembros, el bloque aún no consolida la reactivación. Aunque en el primer trimestre de 2010 se observó un crecimiento en el intercambio de mercancías y en el consumo interno de los países europeos, aún se tiene la problemática económica en Grecia, y se advierte que Irlanda, Portugal y España deben tomar sus previsiones para evitar una crisis financiera como la que viven los griegos. Inviabile, la propuesta panista de reforma laboral: CT Zenyazen Flores El Congreso del Trabajo (CT) se lanzó en contra del secretario del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano Alarcón, al considerar que presenta una propuesta de reforma laboral inviable que cancela y anula los derechos de los asalariados. Con esa propuesta de modificaciones a la Ley Federal del Trabajo (LFT) se quiere anular la efectividad del contrato colectivo de trabajo y negar el derecho de huelga, y sobre todo proponer a los trabajadores empleos precarios, sostuvo el secretario de acción política de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), Fernando Salgado, en el mitin realizado el sábado en el Zócalo para celebrar el Día del Trabajo. Al menos 17 artículos de la LFT obstaculizan al mercado laboral (Zenyazen Flores) El 1 de mayo la Ley Federal del Trabajo (LFT) cumplió 40 años, y la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) señaló al menos 17 ejes de acción establecidos en artículos que obstaculizan la generación de productividad y competitividad en el mercado laboral. Para ilustrar lo anterior -subraya la dependencia- baste señalar que la ley vigente, entre otras, tiene como peculiaridad que de sus mil 10 artículos que la componen únicamente en tres ocasiones hace referencia al concepto de productividad y en ninguna al de competitividad. También se necesita modificar artículos que hacen referencia al ámbito sindical, pues de no hacerlo se continuaría facultando a los dirigentes obreros para solicitar al patrón que despida, sin indemnización, a un trabajador por haber renunciado o por haber sido expulsado de su sindicato. Endeble recuperación del aparato productivo; prácticamente estancado, el sector servicios Marvella Colín La economía mexicana aún se encuentra sujeta a una fragilidad evidente, ya que la reactivación de los diversos sectores productivos no es uniforme, y, más grave aún, el sector servicios, que engloba 65 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), prácticamente sigue estancado. Cabe señalar que esta última actividad resintió una caída en su PIB de 6.6 por ciento anual en 2009, la más drástica desde la crisis de 1995 y, dado que es un sector que depende principalmente del mercado interno, su recuperación aún no llega. En sus series desestacionalizadas, el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) muestra que los servicios (actividades terciarias) retrocedieron 0.60 en enero y 0.33 por ciento en febrero con relación al mes previo. El Reforma Estiman analistas más empleo este año Mónica Ramírez Ciudad de México (3 mayo 2010).- En abril pasado, los especialistas de economía del sector privado estimaron que la generación formal de empleo podría ubicarse en 468 mil puestos durante este año, 73 mil plazas más que las estimadas en la encuesta previa, indicó el sondeo del Banco de México. Ésta ha sido la estimación más alta del empleo para este año. El resultado se daría porque los analistas esperan un mayor aumento de la actividad económica, pues

para 2010 podría ubicarse en 4.18 por ciento, estimación ligeramente mayor a la registrada en la encuesta de marzo de 4.08 por ciento. Hay riesgos en economía mexicana.- SHCP Jessika Becerra Ciudad de México (3 mayo 2010).- La economía mexicana no está libre de riesgos de contagio generado en los mercados financieros internacionales, advirtió Miguel Messmacher, titular de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda. "La economía mexicana sí está sujeta a riesgos en el entorno internacional y lo venimos reconociendo desde la elaboración del presupuesto económico. Claramente sigue el riesgo, aunque parece haberse reducido con el paquete de recursos a Grecia; veremos si los mercados responden a las bondades de este paquete", señaló el funcionario en conferencia de prensa. Abre dólar a la baja en 12.40 pesos Ernesto Sarabia Ciudad de México (3 mayo 2010).- Al menudeo, en el mercado de cambios del País, la moneda mexicana ha comenzado la semana con nuevos ánimos, debido a indicadores económicos favorables en Estados Unidos y a la aprobación de un histórico rescate financiero para la quebrada economía griega. Así, en las ventanillas de Banamex, el dólar estadounidense se cotiza a la venta en 12.40 pesos y se compra en 11.95 unidades. Con relación al cierre del viernes pasado, la moneda azteca trae un avance de 0.80 por ciento frente a la divisa americana. Avanza actividad manufacturera en abril Mónica Ramírez Ciudad de México (3 mayo 2010).- Al parecer la actividad manufacturera podría avanzar a un ritmo mayor, pues a pesar de una contracción en marzo pasado, durante abril, la actividad en el sector manufacturero medido por el indicador Agregado de Tendencia (IAT) avanzó 3.87 puntos respecto al mes previo, indicaron cifras desestacionalizadas del Inegi. El IAT se colocó en los 55.09 puntos con cifras ajustadas. Esto se debió a un aumento de 2.51 puntos en el subindicador de producción, seguido de un incremento de 1.94 puntos de la demanda nacional de productos y de 1.08 de las exportaciones. En términos anuales la actividad fabril avanzó 9.2 puntos, al colocarse en los 53.4 puntos, según cifras originales. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/34873.html> Reprueban al Congreso por frenar cambios económicos José Manuel Arteaga Especialistas reprobaron al Congreso mexicano por no aprobar ninguna reforma económica en el periodo que acaba de concluir y condenaron que no haya tenido la sensibilidad de impulsar cambios para mejorar la actividad productiva. Entre las iniciativas que quedaron en la congeladora, enumeraron la reforma laboral, la hacendaria, la de telecomunicaciones, la de radio y televisión, la de banca de desarrollo y las modificaciones al mandato del Banco de México. Los investigadores José Luis de la Cruz, del Tec de Monterrey, y Jesús Sánchez, de la UNAM, coincidieron en que la agenda política secuestró las modificaciones en materia económica. <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/177447.html> Ley laboral, anacrónica; lleva 40 años sin cambios: STPyS Miguel Ángel Sosa La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPyS) consideró que a 40 años de la entrada en vigor de la Ley Federal del Trabajo es conveniente hacer una reflexión seria sobre la "impostergable"; necesidad de adecuarla a la realidad; acusa signos evidentes de anacronismo como el que no favorece el acceso a empleos formales y bien remunerados. La dependencia detalló que en los poco más de mil artículos que componen a la ley laboral, únicamente en tres ocasiones hace referencia al concepto de productividad y en ninguna al de competitividad. Además de que dispone que el pago del salario se realice al trabajador en efectivo, sin prever la posibilidad de utilizar medios electrónicos de pago. En un comunicado agregó que no sanciona "expresamente" el acoso y hostigamiento sexual, así como que una trabajadora sea removida por estar embarazada, o que por esa condición no sea contratada. Dijo que también dicha ley, no inhibe el trabajo infantil. [http://www.eluniversal.com.mx/nacion/vi\\_177449.html](http://www.eluniversal.com.mx/nacion/vi_177449.html) La canasta básica subió 93% en tres años: UNAM Nurit Martínez Carballo En los últimos tres años la canasta básica de alimentación incrementó su costo 93%, al pasar de más de 80 pesos a casi 157 pesos, lo que significa una pérdida en el poder adquisitivo y en las condiciones de vida de los trabajadores, similar a la sufrida en la llamada Década Perdida, advirtieron investigadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). El salario mínimo sólo aumentó 17%, sin tomar en cuenta los ajustes en los precios de gas, renta, aseo personal y hogar. Como muestra de este incremento señalan que del 1 de diciembre del 2006 al 1 de abril de este año, el aceite aumentó 125% y el kilo de frijol, 219%. Al presentar el estudio "En medio del sexenio, la caída del poder adquisitivo del salario es mayor que en la década perdida"; académicos del Centro de Análisis Multidisciplinario de la Facultad de Economía (FE) explicaron que con el salario mínimo se puede adquirir 6.04 kilogramos de tortilla, 30 piezas de pan y 2.58 kilos de frijol. <http://www.eluniversal.com.mx/edomex/3251.html> México cae en producción de café Emilio Fernández / Corresponsal TEXCOCO, Méx. En los últimos seis años en México ha disminuido la producción de café, debido a que a las nuevas generaciones de productores no les interesa sembrar el cultivo, por lo que actualmente el país se ubica en el séptimo lugar a nivel mundial, luego de ocupar el cuarto sitio, informó la Universidad Autónoma Chapingo. El investigador de la institución agrícola más importante de América Latina, José Domingo Robledo Martínez, explicó que otro de los factores que han provocado la caída en la producción cafetalera, es la incorporación de países en el mercado internacional como Vietnam, el cual ocupa el segundo lugar mundial. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79105.html> Apreciación del yuan, clave para la economía mundial Ixel Yutzil González A raíz de la recesión global han salido a la luz diversas causas y múltiples acusaciones. Entre ellas, los bajos niveles de ahorro e inversión y el elevado consumo y endeudamiento de los países desarrollados; el proceso de desindustrialización en Estados Unidos y el elevado desempleo que le acompaña; además de la falta de regulación y transparencia del sistema financiero internacional. Del otro lado del mapa, aparece China con su "excesiva" tasa de ahorro, la creciente presión para que eleve su consumo interno, y una tensa exigencia de que aprecie su moneda, el yuan, también conocido como renminbi. De acuerdo con las opiniones de algunos economistas, una mayor demanda interna en la nación asiática, traería consigo aumentos en las ventas de otros países, y con ello más empleo e ingresos que ayudarían a reducir los desequilibrios en cuenta corriente con China. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79108.html> El bajo valor agregado de México José Luis de la Cruz Gallegos\* La propuesta de reforma laboral no se encuentra encaminada a solucionar uno de los verdaderos problemas estructurales de la economía mexicana: el bajo valor agregado de su producción. En las últimas tres décadas, el país se ha visto inmerso en una espiral negativa y de estancamiento que le ha llevado a perder su capacidad de inversión, innovación y

desarrollo. Hoy es evidente que la respuesta a las diversas crisis económicas que México ha enfrentado desde 1982 no ha sido la adecuada. El trillado discurso que apela a la aprobación de reformas estructurales parece no recordar la gran cantidad de modificaciones que ha sufrido la economía desde los años 80, donde teóricamente la mayor parte de las mismas enfatizaban que por ese camino el país nuevamente se colocaría en la senda del crecimiento. No obstante, y después de 28 años del inicio de un prolongado periodo de crisis recurrentes, México sigue en el estancamiento. De manera particular, los límites del modelo mexicano basado en la exportación de manufacturas son evidentes desde inicios del nuevo milenio, primeramente por el desplazamiento que sufrió por parte de China en Estados Unidos y Canadá, y en segunda instancia por la menguada capacidad de crecimiento que en la actualidad exhibe.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79118.html> Analistas estiman crecimiento de 4% Ixel González y Ricardo Jiménez Diversos analistas económicos del país prevén que si bien la economía nacional crecerá por arriba de 4% este año, la estimación de Banco de México, de 5%, es muy optimista. El consenso de analistas entrevistados por EL UNIVERSAL señalaron que la recuperación prevista responde básicamente a la perspectiva de un crecimiento de la demanda externa más acelerado, pues el mercado interno sigue mostrando signos de debilidad. Aunque el avance de la economía estará favorecido también por la baja base de comparación que representa la caída de 6.5% en el Producto Interno Bruto (PIB) de 2009. De hecho, se prevé que la economía regresará a los niveles previos a la crisis hasta finales del año entrante. Los analistas económicos entrevistados mensualmente por EL UNIVERSAL prevén que la economía crecerá este año 4.18%, cifra similar a la de un mes atrás, de 4.15%. Para el año entrante se pronostica un crecimiento del PIB de 3.78%, cifra 0.05 puntos inferior a la obtenida en la encuesta previa.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79119.html> BMV cierra abril con menos 1.7% Ricardo Jiménez La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) finalizó el cuarto mes con un retroceso de 1.74%, derivado básicamente de la volatilidad existente en los mercados financieros internacionales, explicada por la continuación del nerviosismo existente entre los intermediarios financieros, tras la incertidumbre sobre la resolución de la crisis financiera que muestra el gobierno de Grecia. Sin embargo, en el presente año, el principal indicador de la BMV registró apenas una ganancia de 1.76%, equivalente a un aumento de 566.85 puntos para alcanzar los 32 mil 687.32 unidades, pero es importante señalar que el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) tocó niveles máximos históricos, al registrar un nivel 34 mil 134.23 unidades. El mercado bursátil mexicano se desarrollará dentro de un ambiente de altibajos en los siguientes días, debido a que persistirá el nerviosismo por el caso Grecia. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79123.html> China conservará yuan moderadamente flexible TASHKENT.—El ministro de Finanzas chino, Xie Xuren, dijo el domingo que el país mantendría “una política monetaria relativamente flexible”, poco después de que el banco central anunciara su tercer aumento de este año en el ratio de requisitos de reservas para los bancos. Xie dijo a periodistas en Tashkent que el valor del yuan no era un factor clave en el superávit comercial del país y que la estabilidad de la divisa china ayudó en la recuperación económica mundial. También dijo que estaba confiado en que Grecia podrá superar su crisis de deuda. (Reuters) El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/03/analistas-bajan-pronostico-inflacion-mexico> Analistas bajan expectativas de inflación para México Analistas privados bajaron su pronóstico de inflación en México en el 2010 y elevaron levemente el de crecimiento económico, lo que daría más espacio al banco central para mantener estable la tasa de interés de referencia. El pronóstico de inflación promedio para este año bajó a 5.19%, desde el 5.28% anterior, según el sondeo mensual del Banco de México (central) entre una treintena de analistas divulgado el lunes. El miércoles pasado, el jefe de la entidad, Agustín Carstens, ratificó que prevé que la inflación cierre este año en el rango previsto, de entre 4.75 y 5.25%, tal y como lo esperan los analistas. En materia de crecimiento económico, los analistas elevaron ligeramente su pronóstico de expansión a 4.2%, desde el 4.1% del sondeo anterior. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/03/bolsas-europeas-terminan-alza-datos-economicos-eu> Bolsas europeas terminan a la alza por datos económicos de EULONDRES.- Las bolsas europeas subieron el lunes por alentadores datos en Estados Unidos, que impulsaron expectativas de una recuperación económica, pese a que persisten las dudas sobre si la ayuda a Grecia puede resolver la creciente crisis de la zona euro. El índice FTSEurofirst 300 de las principales bolsas europeas cerró con una subida del 0.2%, a 1,064.56 puntos, tras bajar 2.7% la semana pasada en la tercera consecutiva de pérdidas. La confianza de los inversionistas aumentó por datos que mostraron un crecimiento de la industria, de la construcción y del gasto de los consumidores en Estados Unidos, reforzando la idea de que la recuperación de la primera economía del mundo está en marcha. GDF Suez ganó 1.9% después de que mantuvo sus objetivos, pese a una caída de sus ganancias en el primer trimestre, presionadas por bajos precios del gas y la energía, según documentos publicados antes de una junta de accionistas.

<http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/03/dolar-avanza-frente-yen-euro-sector-manufacturero> Dólar avanza frente al yen y al euro por sector manufacturero NUEVA YORK.- El dólar subía el lunes frente al euro y el yen, impulsado por las señales de crecimiento en el sector manufacturero estadounidense y dudas por la capacidad de Grecia de cumplir su compromiso de implementar nuevas medidas de austeridad a cambio de un paquete de ayuda de emergencia. Tras registrar avances en las operaciones de Asia, el euro caía cerca de 1.0%, cotizando debajo de 1.32 dólares debido a temores de los mercados sobre la capacidad de Grecia de implementar recortes salariales y alzas de impuestos por 30,000 millones de euros a cambio de un paquete de ayuda financiera de 110,000 millones de euros (147,000 millones de dólares). Mientras que Wall Street operaba con cierta tranquilidad debido al alcance de un acuerdo de ayuda, los operadores cambiarios se mostraban temerosos respecto a si Alemania obtendría la aprobación del Parlamento, necesaria para la entrega de la ayuda. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/03/bolsa-mexicana-ganancias-ayuda-grecia> Bolsa mexicana con ganancias por ayuda para Grecia La Bolsa mexicana opera con ganancias y el IPC ganaba el lunes 0.82%, tras conocer detalles de un paquete de ayuda fiscal a Grecia logrado el fin de semana. A las 8.53 hora local (1353 GMT), el principal índice bursátil, el IPC se ubicaba en 32,955 puntos. Países europeos acordaron un paquete de ayuda por 146,500 millones de dólares para la endeudada Grecia, el mayor rescate de la historia para un país. Por su parte, en Estados Unidos, el promedio industrial

Dow Jones subía 0.65% y el índice tecnológico Nasdaq Composite ganaba 0.64 por ciento.

<http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/02/empleo-requiem-mayor-riqueza> Empleo: réquiem por una mayor riqueza Ante la problemática de empleo que vive el país parece que la solución propuesta por los diferentes niveles de gobierno no está en condiciones de satisfacer las necesidades laborales en México. Y el planteamiento desde el punto de vista de la riqueza puede ser un punto clave para entender la complejidad a la que nos estamos enfrentando.

Una familia de cinco miembros cuyo ingreso total sea equivalente a un centenar de pesos, representa un ingreso per cápita de 20 pesos. En el momento en que la familia crece e integra a un nuevo miembro, considerando un incremento salarial de 10%, implica un ingreso per cápita nominal menor de lo que se tenía inicialmente, sin considerar el fenómeno inflacionario. Pues es precisamente en este comportamiento tan sencillo en el que se basa la crítica al programa (si lo hay) de desarrollo del empleo en México. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/05/02/riesgo-pais-mexico-liga-su-tercera-semana-alza> Riesgo país de México liga su tercera semana con alza El riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P Morgan, se ubicó este viernes en 155 puntos base, 23 unidades más respecto al nivel anterior, con lo que suma tres semanas al alza. A su vez, el riesgo país de Argentina y Brasil se elevó 21 y 18 puntos base, respectivamente, en la semana pasada, al finalizar en 659 y 196 unidades, en el mismo orden, de acuerdo con información dada a conocer por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Grupo Financiero Santander explica que la volatilidad externa, particularmente por la problemática en Europa, así como la caída de las tasas de interés de los bonos del Tesoro de Estados Unidos, resultaron en una ampliación de los niveles de riesgo país, medido por el índice EMBI. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/05/01/economia-crecio-4-primer-trimestre-shcp> Economía creció 4% en primer trimestre: SHCP Durante el primer trimestre del año, la economía presentó un crecimiento de 4% y se obtuvieron 9,699 millones de pesos de ingresos públicos adicionales a los previstos, según estimó la secretaria de Hacienda al dar a conocer el informe de las finanzas públicas y a deuda este viernes por la noche. La dependencia afirmó que durante ese periodo continuó la recuperación de la economía mexicana, tal y como lo señalan los resultados de los principales indicadores de producción, exportaciones, demanda interna y empleo. Informó que se crearon 289,499 empleos formales con lo cual se acumularon 14 millones 170,780 trabajadores afiliados al IMSS. Las exportaciones tuvieron un crecimiento significativo debido al repunte de la producción industrial de Estados Unidos. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/05/01/grecia-tardara-10-anos-superar-crisis-fmi> Grecia tardará 10 años en superar crisis: FMI El Fondo Monetario Internacional (FMI) cree que Grecia tardará 10 años en superar su crisis financiera, de acuerdo a un reporte que será publicado el lunes por la revista Der Spiegel. Sin mencionar fuentes, el semanario alemán dijo que el FMI espera que Grecia desarrolle primero prolongadas reformas económicas antes de ver frutos en su recuperación. Der Spiegel también informó que el secretario del Tesoro de Estados Unidos, Timothy Geithner, presionó al gobierno alemán para que aceptara unirse a los esfuerzos internacionales por rescatar a la endeudada Grecia. "Hubo una considerable presión estadounidense para que Alemania acordara el plan de rescate", señaló la revista. <http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2010/05/02/ip-ve-nubarrones-dinamismo-economico> Retiro de estímulos fiscales, riesgo para México: IPEI retiro de estímulos fiscales en diversas economías en el mundo como Estados Unidos y Europa para reactivar su mercado interno, ya se avizora como un riesgo en México que pueden poner en peligro el dinamismo económico de los últimos meses, advirtió el sector privado.

“El entorno de un crecimiento sostenido en los próximos años puede debilitarse, toda vez que hasta el momento seguimos dependiendo del estímulo del sector exportador”, aseveró el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/05/03/index.php?section=economia&article=028n1eco> Grecia recibe el mayor rescate financiero, con dura austeridad Atenas, 2 de mayo. El mayor plan de rescate financiero de un país fue anunciado este domingo. A cambio de un ajuste en beneficios sociales sin precedente desde la formación de la Unión Europea, el gobierno de Grecia recibirá 110 mil millones de euros (147 mil millones de dólares) para comenzar a pagar los vencimientos de su abultada deuda pública, que empiezan a mediados de este mes. Para obtener el paquete de asistencia, que será aportado por la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI), Atenas se acogerá a un programa de austeridad, recorte del gasto público, disminución de beneficios salariales y de pensión, y aumento de impuestos. Esta será la cuota a pagar por los ciudadanos para reducir un déficit fiscal de 134 por ciento del producto interno bruto actual, a 3 por ciento en 2014.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/05/03/index.php?section=economia&article=029n1eco> Pérdidas por \$27 mil 400 millones y subutilización en subsidiarias de Pemex Israel Rodríguez Durante el primer trimestre de 2010, tres de los cuatro organismos subsidiarios de Petróleos Mexicanos (Pemex), en divisiones tan rentables como refinación y petroquímica mostraron capacidad subutilizada, además de pérdidas por un total de 27 mil 400 millones de pesos. Solamente Pemex Exploración y Producción (PEP), organismo al que se destina 80 por ciento del presupuesto total de Pemex, registró un rendimiento neto de 21 mil 500 millones de pesos. Este resultado se compara favorablemente con las pérdidas netas de 14 mil 200 millones reportadas al 31 de marzo de 2009.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/05/03/index.php?section=sociedad&article=042n1soc> La Parota, uno de los 300 programas de presas mal elaborados en AL, dice ONG Angélica Enciso L. En América Latina hay alrededor de 300 proyectos de construcción de presas, que en su mayoría carecen de evaluaciones ambientales, se impulsan sin respeto a los derechos humanos de las poblaciones, las cuales son forzadas a abandonar sus pueblos, y además se destruyen ecosistemas estratégicos, señala la Asociación Interamericana para la Defensa del Ambiente (AIDA). En México el caso que se analiza es el de La Parota, el cual fue incluido como “evidencia de las fallas en los procesos de consulta pública a comunidades indígenas y campesinas afectadas (unas 25 mil personas), así como graves carencias en el estudio de impacto ambiental que, entre otros, ignoran los posibles riesgos sísmicos que el proyecto podría causar”;